

# 幌別中学校と登別中学校 統合後のより良い 教育環境のために

広報のぼりべつ2023年8月号で幌別中学校と登別中学校との統合に向けた取り組みをお知らせしました。

今号では、両校統合後のより良い教育環境を整備するための対応や方針について、お知らせします。

問い合わせ 教育部総務グループ  
(☎1100)

## これまでの取り組み

市教育委員会は、令和5年9月に、『登別中学校の統合に関する方針』を策定し、令和9年4月1日に、登別中学校を幌別中学校に統合することを決定しました。

その後、市教育委員会では、統合後の校名や校歌、制服のあり方、現在の登別中学校区から幌別中学校への通学方法、登別中学校で取り組まれてきた特色ある教育の取り扱いなど、両校統合後の環境整備や統合により生じる課題への対応方法について検討してきました。

## 両校統合後の環境整備や課題への対応方法について

検討にあたっては、両校の保護者や地域住民の参加により学校統合委員会を設置し、話し合いを重ねていただきました。

話し合いは現在も続けられていますが、話し合いを行わなければならない項目のうち、統合後の校名や校歌、制服などのあ

り方、現在の登別中学校区から幌別中学校への通学方法については、学校統合委員会としての考えがまとめられ、市教育委員会に対して、中間意見書が提出されました。

市教育委員会では、提出された中間意見書の内容も踏まえ、より良い教育環境を整えることを第一に検討を行い、今回意見をもらった3項目について、左記のとおり方針をまとめました。これらの内容については、P

T A総会などの場で、市教育委員会から保護者の皆さんに説明する予定です。

なお、制服については、既に両校の生徒やPTAなどで候補モデルを選ぶ準備を進めており、本年5月には、両校や幌別小学校、幌別東小学校、登別小学校の子どもたちの投票で新しい制服を決定する予定です。

また、学校統合委員会では、現在も、登別中学校で取り組まれてきた特色ある教育のあり方や生徒同士の交流事業の内容などについて話し合いが続けられています。

このため、市教育委員会では、その話し合いが終了し、再度、学校統合委員会から意見書などが提出された後に、それらの項目も含め、あらためて統合後の環境整備などについて方針をまとめる予定です。その際には、広報のぼりべつなどでその内容をお知らせします。

今後、市教育委員会では、子どもたちや保護者の皆さんが不安を抱くことの無いよう、引き続き学校と連携を取りながら、統合後のより良い教育環境を整えるための取り組みを進めていきます。

▶学校統合委員会における議論



## 統合にあたっての基本項目に関する方針 (校名等／制服／通学方法)

### ①校名、校歌、校章について

今回は幌別中学校の校舎を継続して使用することから、同校の校区拡大と整理し、統合後の学校の校名は『幌別中学校』、校歌および校章も同校のものを引き続き使用する。

### ②制服のあり方について

統合後の学校では新たな制服を導入する。なお、統合の際に、全学年、全生徒が同じ制服を着られるよう、令和7年度の新入学生より、統合前の両校で先行して新制服を導入する。また、制服の選定にあたっては、子どもたちの意見を反映する仕組みを検討する。

### ③幌別中学校への通学方法について

幌別中学校への通学方法はスクールバスまたはスクールタクシーとする（利用人数によりいずれかを運行）。なお、その運行方法などについては、バス事業者の動向などを踏まえ、あらためてPTAなどと協議して検討する。